

## **BAB VII**

### **PENUTUP**

#### **A. Kesimpulan**

Berdasarkan hasil dari penelitian yang sudah dilaksanakan dan dari data yang telah diperoleh mengenai motivasi dalam memilih program studi dan minat belajar serta ketekunan mahasiswa PAI angkatan 2010-2012, maka dapat diambil beberapa kesimpulan yaitu sebagai berikut :

1. Tingkat motivasi mahasiswa PAI angkatan 2010-2012 dalam memilih program studi sangat tinggi atau baik. Hal ini dapat dilihat dari hasil jawaban angket dalam instrument sebagai alat penelitian. Dan hasil yang didapatkan adalah 89,33% dari jumlah mahasiswa PAI 2010-2012 yang dijadikan sebagai sampel memiliki motivasi yang tinggi. Selain itu hasil tingginya motivasi ini diperoleh juga melalui observasi dan wawancara yang menggambarkannya.
2. Tingkat minat belajar mahasiswa PAI angkatan 2010-2012 terlihat sangat tinggi berdasarkan dari hasil observasi dan wawancara terhadap beberapa dosen. Tingginya tingkat minat belajar ini juga terbukti dari hasil yang didapat melalui angket. Terlihat bahwa 77,33% mahasiswa PAI angkatan tahun 2010-2012 memiliki minat belajar yang tinggi.
3. Dalam penelitian ini tingkat ketekunan belajar mahasiswa PAI angkatan 2010-2012 tinggi. Ini dikarenakan lebih dari setengah mahasiswa PAI 2010-2012 yang menjadi sampel penelitian memiliki

tingkat ketekunan belajar tinggi, yaitu 76% dari jumlah mereka. Maka tingkat ketekunan belajar mahasiswa PAI angkatan tahun 2010-2012 tinggi. Ini juga terbukti dari antusias mahasiswa dalam belajar serta rajinnya mahasiswa dalam belajar menurut beberapa dosen dan juga observasi yang dilakukan.

4. Ada pengaruh yang sangat signifikan antara motivasi dalam memilih program studi dan minat belajar terhadap ketekunan belajar mahasiswa PAI Fakultas Agama Islam Universitas Muhammadiyah Yogyakarta. Hal ini dapat dilihat dari hasil penelitian yang sudah dilakukan. Hasil yang didapat uji F dari mahasiswa PAI 2010-2012 adalah 64,202 sedangkan untuk F tabel adalah 3,32. Hasil F hitung lebih besar dari F tabel, yang berarti  $H_0$  diterima. Selain itu nilai signifikansi hasil hitung adalah 0,000, dan nilai ini lebih kecil dari nilai signifikansi 0,05 yang berarti  $H_0$  diterima. Dengan demikian terjadi pengaruh yang signifikan antara motivasi dalam memilih program studi dan minat belajar terhadap ketekunan belajar mahasiswa PAI 2010-2012. Motivasi dalam memilih program studi dan minat belajar memberikan pengaruh yang signifikan terhadap ketekunan belajar mahasiswa PAI 2010-2012. Pengaruh motivasi dalam memilih program studi dan minat belajar ini sebesar 46,6% terhadap ketekunan belajar, dan 53,4% sisanya dipengaruhi oleh yang lainnya.

## B. Saran-saran

Dari hasil analisis dan pembahasan mengenai pengaruh motivasi dalam memilih program studi dan minat belajar terhadap ketekunan belajar mahasiswa PAI 2010-2012 maka peneliti memberikan saran-saran sebagai berikut :

1. Penelitian yang sudah dilaksanakan ini merupakan penelitian yang baru meneliti dua variabel pengaruh saja, sehingga masih perlu diadakan penelitian lanjutan guna mempertajam analisis pengaruhnya. Maka diharapkan ada penelitian selanjutnya tentang variabel-variabel ini.
2. Hendaknya seluruh mahasiswa PAI selalu meningkatkan motivasi dan minat belajarnya. Hal ini perlu dilakukan karena motivasi dan minat belajar akan mendorong dan mempengaruhi ketekunan belajar dalam prose belajarnya.
3. Hendaknya setiap mahasiswa selalu menjaga motivasi dan minat belajar yang sudah dimilikinya. Dengan adanya motivasi dan minat yang selalu dijaga maka ketekunan belajar akan senantiasa hidup dan bersemayam dalam diri.
4. Diharapkan para pengajar (dosen) juga slalu memperhatikan motivasi dan minat belajar mahasiswa. Agar ketekunan belajar mahasiswa bias selalu tumbuh dengan baik dan optimal.

### **C. Kata Penutup**

Puji syukur kepada Allah SWT yang telah member kekuatan dan kesehatan, sehingga peneliti dapat menyelesaikan penelitian ini. Sholawat dan salam semoga senantiasa terlimpahkan kepada Nabi Muhammad SAW yang karena beliauah peneliti dapat merasakan zaman yang penuh dengan ilmu ini.

Peneliti menyadari sepenuhnya bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Maka dari itu, peneliti mengharapkan kritik dan saran yang membangun dari para pembaca demi kesempurnaan skripsi ini. Akhirnya, peneliti mengharap semoga skripsi ini membawa manfa bagi kita semua, pembaca pada umumnya dan peneliti pada khususnya.